

## La extensión universitaria ante los desafíos de la diversidad y la interculturalidad

University outreach in light of the challenges presented by diversity and interculturality

Mbo'ehaovusu rembiapo ñemyasãi tekojoavy ha arandukuaaty rekópe

Esta edición la Revista Interfaz editada por la Dirección General de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de Asunción a través de una serie de artículos se aborda estudios y relatos de experiencias que recuperan el desafío de las universidades en repensar y expandir su función social en más allá de las aulas y reafirma el papel transformador de la extensión en relación estrecha con la investigación y la formación académica.

El análisis cualitativo de los "Beneficios de la extensión universitaria en la formación de estudiantes" nos invita a reflexionar sobre los aportes de la extensión universitaria en la formación de estudiantes y su contribución social en áreas vinculadas al medio ambiente, la tecnología y la alimentación.

El artículo titulado "Aporte del Consultorio Universitario en Contabilidad, Administración y Economía (CUCAE) de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Asunción ante el desafío de la diversidad y la interculturalidad" nos aproxima a análisis de la contribución de los servicios brindados por la Universidad a la generación de conocimiento y a la formación de ciudadanía consciente de sus obligaciones.

El "Análisis de las cogniciones y comportamientos en torno a los Objetivos del Desarrollo Sustentable en la era COVID-19 " es un estudio que revela cómo la gobernanza universitaria que promueve el pensamiento crítico fue modificada por las políticas antipandemia, orientando la formación hacia la autogestión, el autocuidado, enfatiza la adaptabilidad y la respuesta que tienen las universidades ante los desafíos del contexto.

El artículo titulado "Diversidad y alcance de los Proyectos de Extensión Universitaria de la FCA" destaca la variedad de Proyectos de extensión implementados para abordar los problemas actuales y el impacto logrado, al mismo tiempo releva como limitación la falta de financiamiento de los proyectos como factores para asegurar la sustentabilidad.

## DOI:

https://doi.org/10.57201/interfaz.2023.2.2.1

## Licencia:

Artículo publicado en acceso abierto con una licencia Creative Commons CC-BY



El "Diagnóstico del sistema de control interno de la Municipalidad de Eusebio Ayala" pone de manifiesto la contribución de la implementación de sistemas de control, transparencia y mejora continua, donde la extensión universitaria emerge como pilar en la relación Universidad – Gobierno local, en la mejora de la eficacia y eficiencia de los procesos administrativos, contribuyendo así al desarrollo sostenible.

El artículo la "Participación de las mujeres en la población de Grado y Posgrado en la Universidad Nacional de Asunción Período: 2013-2022", revela que, a pesar de una mayor representación femenina en la universidad, persisten desafíos que requieren el diseño e implementación de políticas inclusivas que abarque la modificación de la cultura y prácticas institucionales.

Finalmente, la comunicación corta titulada, "Carlitos está aprendiendo algo nuevo: Libro de cuentos sobre el manejo y disposición adecuada de residuos", recupera la contribución de la educación en la generación de la conciencia ciudadana sobre la gestión de los residuos.

Agradecemos a todos/as los/as autores/as, equipo editorial, comité científico nacional e internacional y traductores/as que hicieron posible la publicación de este número y esperamos que contribuya en la divulgación de conocimientos y saberes en la comunidad académica, reafirmando el rol de la extensión en la producción de conocimientos y saberes en la construcción de sociedades sostenibles e inclusivas.

Ing. Agr. Rodrigo Rojas

Director

Prof. Mag. Elba Núñez

Editora